

Emocionada Despedida al Escritor Jorge Inostrosa

La ciudadanía, a través de diversas instituciones y personas, rindió su último tributo de admiración y cariño al escritor, historiador y periodista, Jorge Inostrosa Cuevas, durante su funeral realizado ayer en el Cementerio General. Fue sepultado, después de solemnizarse en la Iglesia de La Anunciación, en el santuario de la Sociedad Nacional de Bellas Artes.

Al oficio retórico, en representación del Presidente de la República, general Augusto Pinochet Uparis, concurrió su Estado de servicio, teniente coronel Werther Araya Steck. También se encontraban presentes delegaciones de jefes y oficiales del Ejército, Armada y Carabineros, miembros de los respectivos cuadros permanentes, dirigentes y socios de las instituciones a las que Jorge Inostrosa perteneció y numerosas otras personas, gran parte de ellas admiradoras de la obra literaria de quien creó, en sus libros, las más bellas páginas de la historia patria.

AL CEMENTERIO

Finalizada la misa, el cortejo salió por Vicuña Mackenna hacia el cementerio. A su paso frente a las perrugas, a la entrada por Avenida La Paz, los fascistas detuvieron la carroza automévil para cubrirlo de pétalos de rosas y otras flores naturales. Recordada la marcha, despidieron el cortejo lanzándolo nuevamente al vehículo fúnebre, en señal de admiración y cariño.

En el cementerio esperaban el cortejo, entre otras personas, el contralmirante Sergio Huidobro Justeliano, Comandante General del Cuerpo de Infantería de Marina y Jefe de Gabinete del integrante de la Junta de Gobierno, almirante José Toribio Morán; el Asesor de Asuntos Culturales de la Junta de Gobierno, Enrique Campos Menéndez; el Director de la Dirección de Informaciones de Gobierno, coronel de Ejército Virgilio Espinosa; el ex Presidente de la República, Eduardo Frei Montalva; numerosos intelectuales y páblicos, además de sus familiares y amigos.

Una banda militar que ejecutó "Yo tenía un camarada", "Adiós al Séptimo de Línea", y "Viejos Rebeldes", y en momentos, con rotundo de tambor, acompañó desde la

puerta principal del cementerio hasta el mausoleo de la Sociedad Nacional de Bellas Artes, los restos mortales del connotado escritor.

DISCURSOS

Antes de la repatriación de sus despojos, diversas oraciones destacaron las condiciones humanas que adornaban a Jorge Inostrosa.

SOCIEDAD DE ESCRITORES

Luis Sánchez Latorre, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, en partes dijo:

"La muerte súbita de Jorge Inostrosa nos ha perturbado a todos. Estaba vivo. Pocos veces, en verdad, nos toca salir a la muerte plena de un hombre que escribe. Los escritores suelen morir por partes. Primero un estilo, luego una época, quizás una forma de imaginación; luego, el cuerpo. Curiosamente, así parecen morir todos, en conjunto, un modo de ser de cierta literatura, un modo de vida del escritor y la propia realidad del escritor más oculto".

INSTITUTO CARRERINO

Por su parte, el representante del Instituto de Comparación Histórica "José Miguel Carrera", Juan Steck, en partes dijo:

"Desde joven trató, por todos los medios de emancipación social, hacer llegar a todos los confines de esta España que pensó de América, la auténtica y natural vida de los pueblos con sus dolores y viriditas, sus nobilísimos errores y su espíritu de superación para no desafiarse ante el sacrificio. Logró lo que muchos no pudieron alcanzar: llevó la fibra de los razonamientos de todos los chilenos con su estilo austero y atractivo".

INSTITUTO O'HIGGINIANO

Nedil Molina Siguelmo, secretario general del Instituto O'Higginiano, expresó en partes: "Ningún escritor chileno ha ganado en menos tiempos tan extraordinario valor y fervor del público lector de este país".

CÍRCULO PORTALIANO

su presidente, Humberto Larralde, dijo: "Jorge Inostrosa, junto a Kaelin, Hynarri y Vicuña Mackenna, forman el cuarteto perfecto en este país de historiadores".

LEONES DE LA REINA

El notable coronel de Ejército Delfín Cavallo Orel, en

representación del Club de Leones de La Reina, hizo el elogio del escritor y el pesar de sus amigos y de la institución que lo cercó entre sus socios, por su inesperada partida.

CONTRALMIRANTE HUIDOBRO

Al despedirlo como amigo, dijo: "En este momento en que te despedimos en tu viaje a la eternidad, quiero una vez más agradecer tu generosidad, esa bondad para infundirnos fuerza y espíritu en la lucha por Chile. Nuestro pueblo chileno que tanto quisiste".

"Darte las gracias, una vez más, porque nos entregaste parte de esa vida tan lujosa por las tradiciones de nuestra querida Patria".

JUNTA DE GOBIERNO

En nombre de la Junta de Gobierno le hizo el Asesor de Asuntos Culturales, Enrique Campos Menéndez quien en partes dijo:

"Afirmamos que el reflejo cultural profusado por Jorge Inostrosa en el momento que el mayor del mundo... Creemos que la crítica aún no ha valorado en profundidad los aportes sobresalientes de su estilo y de su capacidad ideológica en la creación de personajes legendarios".

Más adelante expresó: "En nombre de la Honorable Junta de Gobierno, haga llegar a su esposa, sus hijos y demás deudos, los sentimientos de profundo dolor que los gobernantes de Chile, representantes de las instituciones a las cuales el talento de Jorge Inostrosa contribuyera a grandear con sus obras, su talento y su patriotismo, sentimos hoy día ante la desaparición de este gran chileno. Personalmente rindió al señor el tributo de mi administración y emocionado adiós".

HERMANDAD DE LA COSTA

La Hermandad de la Costa entregó sus restos con el ceremonial tradicional: formación y toque de campana. Su secretario, Aldo Devoto dijo en partes: "Cuando en el transcurso del tiempo, entre nacer y morir, se ha realizado una labor creativa como periodista, escritor, historiador y artista, vivirá siempre en cada crónico, en cada libro, y en el corazón de cada ser con quien has compartido la amplitud. Así fue Jorge Inostrosa, el escritor que supo introducir los episodios épicos de nuestros héroes en el corazón del pueblo".

EX ALUMNOS INBA

Finalmente, despidió sus restos en nombre del Intercedente Nacional Barros Arana y



Emocionada despedida al escritor Jorge Inostrosa. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Emocionada despedida al escritor Jorge Inostrosa. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile